

EL EBRRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 730

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. . . 1'00 pesetas
Fuera triestre. . . 8'00 . . .
Extranjero. id. . . 4'50 . . .

Miércoles 10 de Junio de 1903

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado la de oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, á fin de que esta blezón en todas las naciones el imperio de vuestro amor.

Resolucion apostólica

Prestar concurso eficaz á las obras del Sagrado Corazón de Jesús.

Diario religioso

JUNIO

8 a 11 y 12
Sepone á las 7 y 11.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa conventual con sermón por el Muy Ilustre Dr. D. Rafael, Canónigo Magistral. Después de sumir el celebrante se expondrá á Su Divina Magestad, sin reservarse hasta después de la Procesión general que saldrá á las 5 de la tarde.

SAGRARIO

Misa parroquial á las 8.

SANTIAGO

A las 9 misa conventual.

SAN JUAN

A las 7 y 1/2 exposición. Tercia solemne y después misa cantada por la Rda. Comunidad.

PURISIMA

Exposición á las 7 y 1/2 misa cantada á voces y acompañamiento de órgano. Tarde á las 2 y 1/2 solemnes víspers con exposición y reserva.

SANTA CLARA

A las 8 exposición y misa solemne cantada por la Rda. Comunidad.

SAN ANTONIO

Continua el mes al Sagrado Corazón de Jesús.

A las 7 misa con exposición y los ejercicios propios del día. Por la tarde á las 6 continúa la novena al glorioso San Onofre con los cultos de costumbre. La novena á San Antonio de Padua será por la mañana á las 7 y 1/2.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blás. 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima. 8 y 1/4.—Santa Clara. 7.—San Juan. 6 y 1/4 y 8.—San Francisco. 7.—Pedro. San 7.—Ferrerías. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 6, 7 y 1/2 y 10.—San José. 7.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cínta se reza á las 7 y 1/2.

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 3/4.

EL MISTERIO

Mañana celebra la Iglesia la institución del admirable Sacramento de la Eucaristía, ó sea del Cuerpo y Sangre de Nuestro Señor Jesucristo bajo las especies de pan y de vino. Misterio de amor ante cuyos resplandores cierra sus ojos deslumbrada la razón humana, reconociéndose incompetente y de ningunas fuerzas para sondear su profundidad y alteza.

La fe que prestamos á estas verdades que no comprendemos es el acto más racional de nuestra inteligencia cautivada en obsequio á Dios. El apóstol San Juan en una de sus cartas apuntó á este propósito una razón concuyente cuando dijo: "Si recibimos el testimonio de los hombres, más respetable es el testimonio de Dios." Efectivamente. Si no hemos de hacer á Dios de peor condición que sus criaturas, no podemos racionalmente negarle el asenso ó crédito que á estas prestamos todos los días.

Nos duele tener que prestar actos de fe divina; y sin embargo, ¿cuántos actos de fe humana ejercemos sin la menor dificultad? ¿No creemos á la ciencia sin comprenderla? El escalpelo del anatómico y la espátula del analizador químico tropiezan á cada paso con el misterio; y dejan, por esto, de creer el uno en la verdad de la fisiología, y el otro en los datos de la química? ¿No creemos los hechos históricos que no hemos visto, por la autoridad de un historiador á quien tampoco hemos conocido? ¿No nos fiamos de la palabra de un amigo? ¿No descansamos en el testimonio de nuestros sentidos, que tan á menudo nos engañan? ¿Por qué no hemos de descansar en la autoridad de Dios y en la de la Iglesia fundada por Dios?

Pero se dirá que la oscuridad con que se nos presentan las verdades de la fé las hace sospechosas á la razón. Un amigo mio solía decir con mucha gracia, que lo oscuro entre todo lo que existe es el sol, á quien no se puede mirar de hito en hito precisamente por ser demasiado luminoso. Así es la oscuridad de los misterios. No es oscuridad suya, es cortedad de nuestra vista.

¿Y hay por ventura algo que no tenga esta oscuridad, algo que no sea un misterio? ¿Cuál es la íntima naturaleza de esta pluma con que escribo, de este papel con que trazo los caracteres? ¿Quién es el que puede jactarse de tener un conocimiento claro del ser más sencillo de la naturaleza? ¿Qué es esta luz que me alumbró? ¿Qué este aire que me rodea? No me cito sus componentes químicos, porque os preguntaré acerca de ellos, y no podreis responder á mi pregunta más que con vuestra confusión. ¿Y queis investigar los misterios de lo infinito? ¿Y queis daros cuenta de la naturaleza y atributos del mismo Dios? ¿Y cuando al pretender alzar la punta

del velo que os lo cubre á vuestros ojos os encontrais ciegos, os atreveis á tachar de oscuro el foco luminoso de este Sol, cuando más bien debierais reconocer la debilidad y menguados alcances de vuestra pupila!

La ofensa al Santísimo Sacramento

"El Boletín" del Arzobispado de Valencia publica una sentencia condenatoria contra un vecino de Carcagente por no haberse descubierto en la calle al paso del Santo Viático.

Hé aquí dos de los considerandos en que se fundamenta la sentencia:

"Considerando: Que el acto de llevar el Santísimo Viático el presbítero oficiante revestido de los ornamentos sagrados prevenidos por el ritual constituye una ceremonia sagrada reconocida del culto católico, y al permanecer el denunciado Salvador Llopis Gargori de pie y con la cabeza cubierta en el sitio por donde aquel pasaba sin ocultarse á su retorno como pudo hacerlo, ni querer descubrirse, no obstante las amonestaciones amistosas que se le hicieron, revela de una manera clara y evidente que con deliberada intención ofendió los sentimientos religiosos de las personas que lo presenciaban, porque agravio y desprecio es para sus creencias basadas en el Sacramento de la Eucaristía que hubiera á presencia de un considerable número de fieles, quien hiciera a'arde de la ninguna importancia que para él tenía dicho Sacramento.

Considerando: Que el art. 11 de la Constitución de la monarquía española al establecer la tolerancia religiosa no exime del respeto y consideración meramente formal y externa que se debe al culto y á las creencias del país ó sea á la religión del Estado, etc. etc."

¿Europeización?

En periódicos recientemente llegados de los Estados Unidos, vimos con no pequeña sorpresa el retrato de un modesto sacerdote, junto á los del cardenal Gibbons y del presidente Roosevelt. Excitó más nuestra curiosidad el observar que aquel sacerdote, cuyo retrato se publicaba con tan llamativas circunstancias, era un jesuita, doblemente paisano nuestro, por ser español y diocesano. ¿Qué relación podía tener un sacerdote español, jesuita por añadidura, con el presidente de los Estados Unidos?

Para dar con la explicación, leímos

una larga reseña que venía en el mismo periódico, y en vez de disminuir creció nuestro asombro. Era el caso que en los Estados Unidos se conmemora este año el centenario de la adquisición de la Luisiana por aquella República. Con este motivo, la ciudad de San Luis (Missuri) celebra una Exposición universal, y varias corporaciones y particulares han organizado diversos festejos.

La Universidad que tiene á su cargo en aquella ciudad los Padres de la Compañía de Jesús, resolvió celebrar un acto solemne de Teología, en el cual fueran defendidas públicamente más de 200 conclusiones que comprendían toda la Teología católica. Señalado para defenderlas el Reverendo P. Joaquín Villalonga, hijo de Burriana, que estaba terminando en aquella Universidad sus estudios teológicos, se verificó el acto con gran solemnidad el día 29 de Abril último, tomando parte en él como arguyentes, doctísimos miembros de varias Ordenes religiosas y respetables sacerdotes y seglares, y asistiendo el Cardenal Prelado gran número de doctores católicos y protestantes, y ¡quién lo creyera! el mismo presidente Roosevelt.

¡Bonito chasco para los que á todas horas nos están repitiendo en España que, por ser idealistas y clericales, fuimos vencidos por aquella nación práctica y positivista por excelencia! Porque á fuerza de oírlo repetir un día y otro, hablan llegado ya muchos cándidos, llamémoslos así, á convenirse de que mientras no acabáramos con todo lo que oliera á sacristía, no tendríamos agricultura, ni industria, ni riqueza nacional, ni podríamos figurar entre las naciones cultas y adelantadas, á cuya cabeza van, según ellos, los Estados Unidos.

ALOCUCION

Acompañado de atento B. L. M. recibimos ayer la siguiente alocución:

A LOS HABITANTES DE TORTOSA

Al tomar posesión del honroso cargo de Alcalde de esta noble ciudad, para el que inmerecidamente he sido designado por el gobierno de S. M., cumplo á mis leales y honrados propósitos manifestaros el vivo temor y desconfianza que embarga mi ánimo ante las dificultades previstas anexas á su acertado desempeño. En la conciencia pública se halla arraigado el convencimiento de que las circunstancias actuales no pueden ser más deplorables. Para cumplir la espinosa y delicada misión que me ha sido encomendada, cuento en primer término con

vuestra poderosa y eficaz ayuda, ya que por mi parte y a falta de otras dotes de que carezco, solo puedo aportar a obra de tanta magnitud, una voluntad enérgica y decidida dispuesta a no apartarse ni un solo instante del recto camino a que obliga necesidad tan imperiosa y sentida.

Mis esfuerzos todos han de encaminarse exclusivamente a administrar los intereses comunales cual pudiera hacer con los propios; a respetar el derecho de cada uno con estricta sujeción a la ley que a todos por igual nos ampara, con absoluta imparcialidad y sin distinción entre amigos y adversarios, pero reprimiendo a la vez con energía y severidad toda trasgresión que pueda significar la menor conculcación del derecho de los más que comienza donde el individual termina.

Y como quiera que una de las condiciones más indispensables para lograr tales fines consiste en que los actos que emanen de mi autoridad y de los empleados a mis órdenes vayan acompañados de la necesaria y más ostensible publicidad, sobre todo de aquellos que se relacionen con la gestión económica de los intereses populares, procuraré a este requisito atemperar mi línea de conducta y confiando en el valioso y desinteresado concurso que a labor prestar la opinión imparcial, ávida por extremo de ver planteada una honrada y digna administración.

Quien tanto se preocupa de los intereses materiales de la ciudad y su distrito municipal, no puede mirar con indiferencia los intereses morales. Me propongo, pues, atender con especial solícitud todo cuanto se refiera a la moral pública y respetar y rigidez dependa las prácticas de nuestra santa religión, en cuyo amor tanto se ha distinguido siempre la católica Tortosa durante todas las épocas de su gloriosa historia.

Tortosa 8 de Junio de 1903.

ANTONIO DE RAMÓN

NOTICIAS BREVES

Telegrafian de New York, que la villa Recolet y otros puntos manufactureros de algodón están inundados bajo 60 pies de altura de agua.

Los estragos de la inundación son enormes.

Grandes ciudades de la margen izquierda del Misisipi están cubiertas de agua.

—La Asociación Gaditana de la Caridad organizó una Exposición de tarjetas postales, cuya colección ha vendido por 60 000 pesetas a un inglés llamado Armand Huyona.

—Mazzantini ha sido contratado para cantar una corrida en Venezuela por 25 000 francos. Tendrá lugar en uno de los domingos del próximo Noviembre.

Dicho diestro toreará también ocho corridas en Lima por 20 000 duros.

—El dictamen de la comisión de actas sobre la de Bilbao la considera le

ve y va firmado por nueve individuos de dicha comisión.

El voto particular a pro de la gravedad lo firman cuatro y lo defenderá el conde de Romanones.

—Ayer cumplió un año que pasó a mejor vida el gran lírico catalán, Jacinto Verdaguer, presbítero.

Todos los que venerábamos en la figura del insigne vate al gran poeta místico y al incomparable cantor de las glorias de nuestra amada Cataluña, recordamos y recordaremos siempre la memorable fecha en que a Dios plugo llamarlo a su santa gloria.

—Los edificios donde se albergan, en Pekin, los ministerios de Ritos y de Hacienda, que están junto a las legaciones extranjeras, están ardiendo, sin que se sepa como se ha producido el incendio.

—Las tropas internacionales trabajan denodadamente para combatir el fuego.

—En varias poblaciones de la Polonia rusa se han hecho graves manifestaciones antisemitas, y espantados los judíos han cerrado sus tiendas y se han parapetado dentro de sus casas, mientras por telégrafo pedían al Gobierno medidas de protección.

—Ha fallecido en la corte el distinguido literato don Gaspar Nuñez de Arce, que nació en 1834 en la ciudad de Valladolid.

—Dicen de Roma que el Papa ha recibido a los peregrinos franceses, belgas y canadienses.

—El domingo día 21 del actual, visitará la importante villa de Montblanch, el elocuente orador católico Sr. Vázquez de Mella, en cuyo sitio dará una conferencia pública.

A una carta del Sr. Carvalho

Debémosle a D. Julio Carvalho una satisfacción, y una explicación a nuestros lectores. Consiste la primera en reconocer que al escribir su apellido empleamos a letra b, en lugar de la v; y la segunda en manifestarles que por error de caja aparecieron en nuestro artículo de ayer varias citas equivocadas y se omitió la palabra "vez", al trasladar el verso 38 del cap. XVIII del Evangelio de San Juan; haciendo constar, además, que las comillas que indicaban el punto donde empieza el texto literal deben ser colocadas inmediatamente antes de "salió segunda vez...". Las citas equivocadas por error de imprenta son las siguientes: donde dice San Mateo, XVI, léase XXVI; y San Marcos XV, 15 léase San Marcos XV, 16. Habrán advertido también que apareció "Deuteronomio", en lugar de Deuteronomio.

Suum cuique.

Escribe el Sr. Carvalho en su carta: "No es cierto que los Judíos... le clavaban en la cruz, suplicio exclusivamente romano desconocido en Judea."

Los judíos, (utilizando el mismo argumento de que nos valimos ayer) no fueron materialmente quienes dieron los martillazos; pero no me negaré al Sr. Carvalho que en este caso es también aplicable a sus correligionarios ó anticésares el principio que suele formularse en los siguientes términos: *Quod est causa causae est causa cauati*. Los judíos pidieron y exigieron y lograron que Pilato condenara

a Jesús. ¡Crucifícale! ¡crucifícale! aullaban aquellas turbas feroces; si no condenas a ese no eres amigo del César. Y Pilato lo condenó, y lo condenó a muerte de cruz. Esta crucifixión fué impuesta por los judíos, luego los judíos fueron la causa eficiente de aquel espantoso crimen; pedían, además una crucifixión sobre nosotros y sobre nuestros hijos; en la ejecución de Cristo Jesús, pues, debía derramarse su sangre divina; luego de ese derramamiento material de sangre fueron causa los judíos, y no sólo por estas palabras que acabamos de transcribir, sino, además, porque ellos querían la crucifixión a la manera que los romanos la solían ejecutar, a saber, con efusión violenta de sangre; para ello era de todo punto necesario, lo indica ya la propia palabra, crucifixión, fijar en la cruz el cuerpo del condenado, clavarle, sugetarle por medio de clavos. Si pues, el clavarle en la cruz era efecto inevitable y consecuencia forzosa de la condena, y la causa eficiente de la condena eran los judíos, síguese de ahí por razón lógica, que los judíos fueron los que le clavaron en la cruz a nuestro Redentor, que al mismo tiempo era el Salvador de su raza. ¿Qué no fueron los judíos los que materialmente daban los martillazos? ¿Y qué? ¿Por ello no podrá decirse que los judíos clavaron en la cruz a su sagrada Víctima?

Comentando San Agustín el verso 4º del Salmo 63, escribe:

"Aflaron sus lenguas como espadas. Que no digan los judíos 'no matamos a Cristo'; pues por esto le entregaron a Pilato, como por no parecer responsables de su muerte."

Porque habiéndoles dicho Pilato "quitadle la vida vosotros", respondieron: "a nosotros no es permitido quitársela a nadie". La iniquidad de su delito querían hacerla recaer en el juez hombre; más, ¿por ventura engañaban al Juez Dios?

Lo que hizo Pilato, en lo mismo que hizo, fué mostrarse algún tanto cómplice; pero comparado con ellos fué mucho más inocente. Insistió, pues, cuanto pudo para librarle de manos de ellas, y por esto se lo presentó azotado. No azotó al Señor para atormentarle, sino queriendo satisfacer la saña de sus enemigos, para que así se ablandaran por fin y dejaran de querer la muerte del que veían llagado de azotes; sin embargo lo hizo. Pero obstinándose ellos, sabéis que se lavó las manos, y dijo que él no lo había hecho, que estaba limpio de la muerte de aquel justo; de todas maneras lo hizo. Mas si reo es porque lo hizo violentados ¿serán inocentes los que le obligaron a hacerlo? De ningún modo. Mas él pronunció contra Jesús la sentencia y le mando crucificar y como él lo mató; cierto, pero vosotros, ó judíos, fuisteis los matadores.

Y ¿cómo le matasteis? Con la espada de la lengua, pues así asteis vuestras lenguas. Y ¿cuándo le herfisteis sino al exclamar: *Crucifícale, crucifícale?*

Lamentase D. Julio Carvalho de las crueldades cometidas "durante 2 000 años, como pasa hoy en Besarabia y en la Rusia inferior, donde los niños, arrancados de la mamella son tirados de los pisos altos a la calle..." etc.

¿Y qué nos cuenta a nosotros de todas esas atrocidades? Si en Rusia pasa algo que hiere los nervios del señor Carvalho, caiga en la cuenta que no es el Catolicismo, genuino y único representante de las doctrinas de Cristo, el que allí educa al pueblo y priva en las esferas oficiales.

Desheche todo temor el Sr. Carvalho, que los católicos de Tortosa no

son capaces de contestar como se merece la conducta observada por los judíos, perseguidores siempre del nombre cristiano, y que han procurado siempre mantener vivo el odio contra los que profesamos la religión del Crucificado.

Sin salirnos de esta localidad, recuerde el Sr. Carvalho la insistencia con que en sus escritos ha atacado nuestras creencias y ha disparado sus críticas contra los sagrados Evangelios, sin que, muchas veces, pretexto ni ocasión siquiera se le haya dado para ello. Recuerde su traducción del librito que propagó por esta ciudad hace poco tiempo, y las notas con que le ilustró, ridículas muchas de ellas, y dignas de ser coreadas por un estudiantillo de segunda enseñanza, ó por un gramático cualquiera del Seminario; pero, eso sí, notas que revelaban el odio con que distingue a la doctrina de la Víctima de los judíos. Aunque no nos extraña su conducta, pues el mismo Sr. Carvalho se llama a sí mismo "Israelita". Con I mayúscula.

Si el Sr. Carvalho se empeña, cualquier día escribiremos algo sobre su traducción, y entonces quedarán unos trazos que calza en todas estas materias.

JULIAN PRADO.

A la Procesión

A ella deben concurrir mañana los católicos tortosinos, para rendir homenaje de amor a Jesús Sacramentado. Nadie debe avergonzarse de confesar su fé públicamente, de hacer de ella gallarda ostentación y de formar en el séquito del Rey de reyes, que sale a pasear nuestras calles y plazas para ostentar su soberanía indiscutible sobre la ciudad y el pueblo.

¡Tortosinos! Públicamente suelen los impíos alardear de sus errores, y en manifestación por las calles acostumbra a honrar a sus corifeos; no ha de ser menor nuestro entusiasmo, y es preciso que públicamente también honremos a nuestro Rey oculto en la Hostia pacífica resumien, de todas las divinas munificencias.

Las calles que ha de recorrer la procesión son las siguientes: Saldrá de la Catedral y por las de la Cruera, Carcel, Cambios, Obispo Aznar, Puente Piedra, Constitución, Lonja, Carbó, Angel, Moncada, Vall, Hospital, Merced, Plaza de la Catedral, Taules Velles, otra vez Cruera e ingresará en la Catedral.

¡Católicos, a la procesión!

CRÓNICA

En otro lugar de este número con el título ¿Europeización? publicamos un artículo, acerca del cual llamamos la atención de los que hablan del oscurantismo de los católicos.

Un hijo de nuestra diócesis, el Reverendo P. Vilallonga, jesuita, natural de Burriana, en la Universidad de San Luis (Luisiana,) uno de los primeros centros de cultura del mundo, dirigido por la ¡¡¡oscurantista!!! Compañía de Jesús, ha defendido 200 conclusiones, que comprendían toda la Teología católica, ante el cardenal Gibbons y el Presidente de la República de los Estados Unidos.

"Todo avanza, nada retrocede," señor Marcelino Domingo.

Consultorio Médico Quirúrgico de JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

Todo avanza, se entiende, menos usted que todavía no se ha enterado que el *Ars amandi* fué obra de Ovidio y no de Horacio, como usted dice, hablando de lo que no entiende.

Lo que hizo Horacio fué escribir una célebre "Carta á los Pisones," de donde si el señor Domingo supiera latín podría sacar gran provecho para aprender á escribir.

Que buena falta le hace.

Es muy abundante el caudal de aguas que en la actualidad lleva el río Ebro.

Hoy procedente de Madrid ha llegado á esta ciudad el diputado á Cortes por este distrito D. Primitivo Ayuso, siendo recibido en la estación, y acompañado hasta su domicilio, por algunos de sus amigos políticos.

El juez de instrucción de Tarragona cita, llama y emplaza al procesado José Curto Girona, natural de Tortosa.

Lease el anuncio inserto en la cuarta plana

INSTITUTO DE SUEROTERAPIA

La Cofradía del Santísimo Sacramento, como otros años, asistirá á lo solemne procesión del Santísimo Corpus Christi, reuniéndose en la iglesia del Seminario á las cuatro y media de la tarde.

La misma facilitará cera á todas las personas que quieran honrarla con su acompañamiento en tan solemne acto, menos á los niños que no vayan con sus padres á otras personas de respeto.

El tribunal de derecho de la Audiencia de Tarragona ha dictado fallo en la querrela criminal por injurias, seguida contra don Francisco Jordán, director del semanario *El Eco de la Fusión*, condenándosele á tres años, seis meses y 21 días de destierro y 250 pesetas de multa.

Enhorabuena que se guarde y se haga guardar á los cazadores el tiempo de veda, empleándose aquellos medios lícitos y racionales que imponen las leyes; pero es altamente reprochable que se siembren con bolas de estrignina los caminos y las montañas, como suponemos que alguien ha hecho según es el número de perros que han aparecido muertos por todas partes.

Convendría que la autoridad tomase cartas en el asunto.

Nadie está autorizado para prodigar el veneno, que una vez soltado, no se sabe donde puede ir á parar.

Nos dicen de Peñíscola que para el domingo próximo se está preparando una solemne fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús. Para dicha festividad le ha sido encargado el sermón al elocuente orador sagrado Dr. D. Froilán Beltran, Cura Párrroco de Alcanar.

En la estación del ferro carril de Castellón, ha sido detenido el joven José Baila Miralles, fugado hace días de su casa paterna de Vinaroz.

El detenido ha quedado á disposición del Gobernador civil de aquella provincia.

Ha quedado abierta la horchate-

ría de la Sra. Viuda de Tomás Royo en la calle de Moncada (bajos de casa Abaria.)

Se recomienda dicha casa por los exquisitos helados y refrescos de todas clases que confecciona.

Se sirven encargos á domicilio.

CARACOLES

HÉRCULES

Los caracoles no habían figurado hasta ahora entre los animales dotados de fuerza colosal, y, sin embargo, la tienen, y recientemente se ha hecho una prueba que lo manifiesta.

A las conchas de dos caracoles ordinarios de jardín se ha unido un carro de juguete colocándolo sobre una superficie perfectamente lisa. Después de permanecer escondidos durante algunos minutos, los caracoles sacaron de la concha el cuerpo y echaron á andar. Al sentir que tenían que arrastrar mayor peso que el ordinario, se detuvieron, pero aumentando luego su esfuerzo fueron arrastrando el carro, muy despacio, con mucho trabajo y con no pocas sacudidas. Al poco rato tiraban con facilidad del carro, al cual se le fué poniendo gradualmente hasta el peso de un kilogramo de carga.

Téngase en cuenta la enorme diferencia que hay entre el peso de los caracoles y el que arrastraban.

TELEGRAMAS

Pensiones á estudiantes

Mañana publicará la "Gaceta," el anuncio convocando á oposiciones para conceder pensiones á los alumnos que deseen ampliar sus estudios en el extranjero.

La convocatoria comprende las Facultades de Filosofía y Letras, Ciencias y Farmacia.

Podrán presentarse á ellas cuantos doctores lo deseen.

Las oposiciones se verificarán en la primera quincena de octubre.

Sudario de Núñez de Arce

El Sr. Núñez de Arce ha ordenado en sus últimas disposiciones que su cadáver no fuese embalsamado y que solamente se le envolviese en un blanco sudario de lienzo, cubierto con otro negro de seda.

El viaje de don Alfonso

Se han acordado ya las condiciones en que don Alfonso hará su viaje á Cartagena.

La expedición tendrá carácter militar y se verificará sin solemnidades del 25 al 26 del actual fecha en la que llegará la escuadra á aquella bahía.

El viaje se hará á la moderna y al igual que los de otros soberanos europeos, prescindiendo de gran parte del numeroso personal que forma la escolta real.

Notas zaragozanas

En una casa en construcción, inmediata al teatro Pignatelli, se ha desprendido un tabique sepultando á dos obreros ocupados en los trabajos de excavación.

Uno de ellos ha resultado muerto y el otro ha podido ser extraído con vida, si bien con el cuerpo magullado.

—Se ha reunido la Junta del centenario del sitio, acordando elevar un mensaje al Gobierno para que autorice el medio de arbitrar recursos para sufragar los gastos que ocasionen las fiestas.

También ha acordado que el alcalde vaya á Madrid para ofrecer al Rey la presidencia de la Junta organizadora y solicitar su apoyo moral.

Extranjero

Noticias de Tánger

De Tánger comunican que en cartas de Fez se da cuenta de una derrota sufrida por las kábilas de Beni Zarguel y Beni Z quillar, á las que los imperiales vencedores han obligado á pagar una indemnización de 100.000 duros y á que entregaran para el Sultán muchos caballos.

En Tánger no pueden entrar moros con armas, porque lo impide Mohamed Torres.

Añaden los despachos que un oficial que castigo á los askaris iba á ser preso por orden del coronel de aquellos y que negándose á obedecer tal orden del gobernador, se rebelaron contra el oficial los askaris.

Estos cargaron sus fusiles, pero no hubo desgracia alguna,

Pueblo amenazado

En el pueblo de Caparrosos ha ocurrido un desprendimiento de tierras á consecuencia de ir minando el río los cimientos de la población.

El pueblo desaparecerá arrastrado por las aguas si no se pone remedio á ello.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII 53 y Call 22, Barcelona.—Rambla San Juan 46, Tarragona. (Sucursal)

Pianos superiores, de las célebres marcas "Keller," y "Juan Ayné,"

Instrumentos, harmóniums, música baritísima. Pianos de alquiler.

Pueden hacerse pedidos á ambos establecimientos por mediación del recadero D. Andrés Cañellas y hermano, Cuatro Esquinas, lampistería de Calduch, Tortosa.

En la casa de Tarragona, pídanse catálogos.

Importante

Tartanas y carritos nuevos y de lance Superior construcción.

Informará Rafael Homedes, calle de Mar, núm. 3, TARRAGONA.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

De efectos rápidos y seguros para combatir los colores pálidos, el empojecimiento de la sangre, la anemia, flujos blancos é irregularidades de la menstruación.

Superior
à todos los
ferruginosos

MATEHU

SIN
OLOR
NI SABOR

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu.—Cherta.

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

SUCURSAL

EN TARRAGONA

Ram. la San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto de sueroterapia, vacunación y bacteriología DE ALFONSO XIII

DIRECTOR PR. P. SANTIAGO R. GAJAL

Sucursal en Tortosa á cargo de D. M. Vilà, médico-cirujano

Sección PRINCIPAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico.—Vacuna antivariolosa para la especie humana.—Id. para el ganado lanar.—Id. para el mal rojo.—Id. para el carbunco.—Solución de gelatina esterilizada.

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Agua.—Estudio químico, cualitativo y cuantitativo.—Análisis bacteriológico.—Vinagres id. id.—Aguas gaseosas.—Harinas, pastas, pan.—Quesos y mantecas.—Leches.—Vinos y demás bebidas alcohólicas.—Carnes frescas y preparadas.—Cacao y chocolates.—Café y sucedáneos.—Miel y azúcares.—Aceites.—Cerveza y levaduras.

Sección de productos patológicos

Sangre.—Análisis micrográfico y patológico.—Pas id. id.—Deyecciones id. id.—E. p. id. id.—Tumores y tejidos patológicos.—Tenias, triquinias, ascáridos.—O. id. id.—Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico)—Jugo gástrico.—Líquidos quíscicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento ensayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieren por objeto hacer uso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo consignado en la tarifa.
3. Los precios que regirán son los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.

VINOS LEGITIMOS

JEREZ

MALAGA

OPORTO

MADEIRA

CATALUÑA

DE

L. BARBANZOLO

Unico representante en Tortosa y su comarca

JUAN BUSTOS

PORTAL DEL PALAU, 2.-TORTOSA

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Fábrica de Organos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Consó P. dal'ér de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables a' ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y aplicación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

De-pacho: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—Valencia.
Taller de Corset, 41.—Ruzafa.—Valencia.